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                    Summary
An atypical case of amyotrophic lateral sclerosis (ALS) is described, characterized by early manifestation, a long lasting course with asymmetry of the lesions, absence of bulbar symptoms in the presence of an otherwise very advanced symptomatology, and constant signs of an inflammatory reaction in the CSF which was the reason to initiate extensive virological studies, including procedures for virus isolation. A virus, belonging to the TbE complex of arbovirus group B (tick-borne flaviviruses), was finally isolated from the CSF. About 70% of the ALS cases in Hamburg/W. Germany, examined for antibodies, appearently had contact with this virus. The antibody pattern found made it possible to explain this exceptional case.


Zusammenfassung
Ein atypischer Fall von myatrophischer Lateralsklerose wurde beschrieben, dessen Besonderheit auf einer Frühmanifestation, auf einer länger dauernden Asymmetrie der Initialsymptome, auf dem Fehlen einer bulbären Symptomatik bei sonst sehr fortgeschrittener Symptomatik, auf einem ungewöhnlich langen Verlauf und auf konstanten Zeichen einer entzündlichen Reaktion im Liquor beruht. Die konstante Liquor-Pleocytose war Anlaß, ausgedehnte virologische Untersuchungen einzuleiten, die im Versuch einer Virusisolierung gipfelten. Es wurde schließlich aus dem Liquor ein Virus isoliert, welches dem TbE-Komplex der Arbovirus-Gruppe B (tick-borne Flaviviren) zugehört. Etwa 70% einer Gruppe von 19 ALS-Patienten aus Hamburg hatten mit diesem Virus offenbar Kontakt. Das Antikörpermuster des Falles ermöglichte eine Erklärung seiner Besonderheiten.
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